
一般質問通告一覧表 
令和２年９月定例会 №１ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨 答弁者 

1 藤 田 昌 隆 

（新風クラブ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．庁舎建設につい

て 

１．入札までのタイムスケジュール（公告、資格審査、開札）に

ついて 

２．建築工事・電気設備工事・機械設備工事の入札日の違いにつ

いて 

３．分離発注の意味と、電気設備工事及び機械設備工事の入札に

ついても中止した理由 

４．入札辞退（建築工事ＪＶ）の判明日時とその原因を知る為の

業者さんとの聞き取り調査の日程 

５．電気設備工事・機械設備工事に入札した業者さんに対する対

応 

６．入札不落後の今後のタイムスケジュール（再公告等の方法） 

７．次回入札に参加するＪＶがない場合の市としての考え方 

市 長 

 

２．工場立地法の緑

地率について 

１．工場立地法の概要、該当工事数と緑地率 

２．緑地率緩和の可能性、周辺自治体の状況、企業からの要望が

あるかどうかの確認 

 

市 長 

 

２ 竹 下 繁 己 

（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．体育施設の充実

について 

１．市内体育施設の夜間利用の状況は 

２．各小中学校に照明施設を設置すべきと考える 

３．運動場・運動広場の新設の必要性は 

市 長 

教育長 

２．今後の豪雨災害

対策について 
１．令和２年７月豪雨の被害状況の把握と対応について 

２．例年、同じような被害が発生する場所を把握しているのか 

３．これまでに行った対応 

４．被害が生じる要因 

５．指針や計画をたてて取り組むべきではないか 

 

市 長 

３ 尼 寺 省 悟 

(日本共産党議員団) 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．コロナ禍のもと

での教育条件の

整備 

１．コロナ禍の影響で夏休みを大幅に短縮したが、熱中症対策は

十分だったのか。エアコンは適切に稼働しているのか 

２．国の２次補正で教員加配、学習指導員、スクールサポートス

タッフの増員が行われたが、鳥栖市の配置数は適切だったか 

３．交流学級を含め、教室等での児童・生徒間の感染防止の安全

な距離の確保はなされているのか 

４．文科相は来年度から少人数学級を段階的に進めるとしている

が、鳥栖市の対応について 

市 長 

教育長 

２．新産業集積エリ

ア事業について 
１．進捗状況は 

２．６月の農業委員会で意見書が採択されたが、追認を容認した

ものではないと理解していいのか 

３．その意見書には「農地法違反を是正し、適法な状況での申請

を」とあるが、どのような申請をすべきだと考えておられるの

か 

４．農地法違反状態の是正策として、農業委員会では８項目の意

見が示されたが、市としての考えは 

市 長 

農業委員会長 

３．次期広域ごみ処

理施設について 
１．市長は今年度中に次期リサイクル施設の場所の選定をすると

いわれたが、間違いないか 

２．市の責任で選定するとのことだが、造成費などの市の負担は

どこまでか 

３．最短でもリサイクル施設の稼働は７年かかり、その間今の施

設の延長しかないといわれるが、それは協定に反するのではな

いか 

４．リサイクル施設の延長ができるなら、焼却施設も延長できる

のでは 

５．予定地は最適地か。現施設の設置期限のしばりがなくても、

あの場所を選んだのか 

６．佐賀県東部環境施設組合首長会の位置づけ 

 

市 長 



 

令和２年９月定例会 №２ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨 答弁者 

４ 飛 松 妙 子 

（ 公 明 党 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．新型コロナウイ

ルス感染症対策

について 

１．新たな社会に向かって、市長の決意を伺う 

２．陽性者・感染者に対して市の対応 

３．コロナ差別・陽性者・感染者への誹謗中傷を払拭するには？ 

４．Ｗｉｔｈコロナとは？どのように変わるのか？市民への情報

発信は？ 

５．コロナ禍で大人がメンタル不調になる傾向について 

６．コロナ禍で心身に不調、子どものストレス反応について 

７．国・県・市の支援の広報について 

８．さらなる支援について市長の見解を伺う 

 

市 長 

教育長 

２．令和２年７月豪

雨災害について 
１．７月６日からの大雨について、市の見解は？（昨年の災害よ

り一年。コロナ禍での災害） 

２．さらなる防災・減災の対策を進めるべき。市の見解は？ 

⑴道路冠水場所の対策 

⑵浸水対策 

⑶浸水地域の駐車場所について 

⑷コロナ禍での避難所の対応と避難所の備品整備について 

３．排水ポンプ運転調整後の対応について 

４．災害情報など、ＬＩＮＥによる情報発信の取組は？ 

 

市 長 

 

５ 松 隈 清 之 

（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．ＧＩＧＡスクー

ル構想について 

１．ＧＩＧＡスクール構想への考え方について 

２．今後の推進体制について 

３．環境整備のスケジュールについて 

 

市 長 

教育長 

２．新庁舎建設につ

いて 
１．入札中止の原因について 

２．入札に対する本市の考え方について 

 

市 長 

６ 

 

中 川 原 豊 志 

（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．鳥栖市の道路行

政について 

１．都市計画道路見直し検討懇話会について 

２．田代大官町・萱方線及び衛生処理場線の状況について 

３．県道の整備状況と今後について 

４．国道の整備状況と今後について 

５．味坂スマートインターと山浦スマートインターについて 

 

市 長 

７ 牧 瀬 昭 子 

（社会民主党・ 

小さな声の会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．中学校給食 １．計画のあり方 

２．内容 

 

市 長 

教育長 

２．水害対策 １．浸水状況と対策 

２．排水 

３．避難 

 

市 長 

３．次期ごみ処理施

設 

 

１．リサイクルプラザ 

 

市 長 

４．市衛生処理場敷

地と旧ごみ焼却

施設 

 

１．今後の計画 

 

市 長 

 



令和２年９月定例会 №３ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨 答弁者 

８ 西 依 義 規 

（新風クラブ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．子どもの貧困対

策について 

１．子どもの貧困及び子どもの貧困対策の推進に関する法律に対

する市長の見解は 

２．子どもの貧困対策の推進に関する法律に努力義務とされてい

る子どもの貧困対策についての計画を策定する方針はあるの

か、また策定にあたり子どもの貧困の実態調査（アンケート等）

を実施する予定はあるのか 

３．現在、子どもの貧困の実態を把握するために、どのような方

策がとられているのか、また、子どもの貧困の現状や課題はど

うなっているのか 

４．それらの課題を解決するために現在、市で取り組んでいる以

下の分野での施策とその効果は 

⑴教育の支援について 

⑵生活の安定に資するための支援について 

⑶保護者に対する職業生活の安定と向上に資するための就労の

支援について 

⑷経済的支援について 

５．これらの支援に今回の新型コロナはどのような影響を与えた

のか、またその対応は 

６．教育（学力・就学）支援として、ＩＣＴの活用を検討しては

どうか 

７．子どもの貧困対策として、中学校完全給食はどういう役割を

果たすのか 

８．子どもの貧困に対する社会の理解をどうやって促進するのか 

市 長 

教育長 

９ 江 副 康 成 
（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．新庁舎建設入札

中止にあたって 

１．入札は建築工事でまず不調（申込者の辞退）となり、今後新

庁舎は見直しが迫られている。なぜこうした事態になってしま

ったのか。その真相を明らかにするとともに、今一度、鳥栖市

市庁舎整備基本計画に立ち戻り、望まれる鳥栖市庁舎について

再度検討していきたい。 

また、熊本地震という大惨事を身近なものと感じ、それに対

応した設計を主眼においていたが、コロナ禍においてその対応

は万全か 

市 長 

 

２．中学校完全給食

化にあたって 
１．中学校でも選択弁当制を廃し、完全給食化に向かっているこ

とが明らかとなった。 

ところで、小学校向け学校給食センター設置に当たっては、

当時教育総務課が担当していたが、今回は学校教育課が担当さ

れている。 

どういう検討のもとに、このような進め方をされようとして

いるのかお伺いしたい。 

また、新設、増設の際は現在の学校給食センターに併設すべ

きと考えるがいかがか 

市 長 

教育長 

10 久 保 山 博 幸 

（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．停滞する大型事

業について 

１．鳥栖駅周辺整備 

 ⑴白紙撤回の範疇について 

 ⑵地下道延伸による東口設置について 

 ⑶整備推進室の業務について 

 ⑷「突破口を見出す」ための市長のアクションは 

 ⑸都市計画道路見直し検討懇話会の中断について 

２．新庁舎建設 

 ⑴入札不調の原因 

 ⑵入札施行にあたっての市の対応は適切であったか 

 ⑶今後の対応について 

 ⑷ＶＥ提案を含め大幅な設計変更が必要と思うが 

３．（仮称）健康スポーツセンター 

 ⑴実現に向けての市長の考えは 

 ⑵市民プールの現状とメンテナンスについて 

 ⑶市民プールが、公共施設中期保全計画に含まれない理由は 

市 長 

２．市政運営につい

て 
１．大型事業の停滞とコロナ禍等、本市を取り巻く環境も益々厳

しさを増すが、市長の決意を伺う 

市 長 



令和２年９月定例会 №４ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨 答弁者 

11 古 賀 和 仁 

（ 基 の 会 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．鳥栖駅東側の整

備について 

１．サンメッセ、サッカー場周辺の整備について 

２．大木川、商工団地緑地帯を一体とした整備について 

 

市 長 

 

２．安全安心のまち

づくりについて 
１．道路の安全対策について 

 

市 長 

教育長 

３．地域防災につい

て 
１．防災計画と課題について 

２．消防団について 

３．消防用設備について 

４．火災の多発する地区に対する対策と対応について 

 

市 長 

教育長 

12 成 冨 牧 男 

(日本共産党議員団) 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．放課後児童クラ

ブについて 

１．市長公約である任期中の待機児童解消のためには、施設及び

指導員の増が必要になる。達成のための具体的道筋は 

２．なかよし会等におけるコロナ感染拡大防止策は徹底されてい

るか 

 

市 長 

教育長 

２．入札制度につい

て 
１．条件付き一般競争入札で募った新市庁舎建設建築工事の入札

が事業体の辞退で中止となった。なぜこうした結果を招いたの

か。入札方式に問題はなかったのか 

 

市 長 

３．新産業集積エリ

アについて 
１．共同事業者である県の動きが見えない。事業の遅れを県はど

う考えているのか。共同事業者にふさわしい役割を果たさせる

ために働きかけを強めるべきでは 

 

市 長 

13 池 田 利 幸 

（ 公 明 党 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．コロナ禍での子

育て支援につい

て 

１．今年度の新生児の出生数及び４/28以降の出生見込み数につい

て 

２．４/28以降出生児への支援について 

３．保育従事者への慰労金等の考え方について 

 

市 長 

 

２．ＧＩＧＡスクー

ル構想について 
１．今後のスケジュール及びどのように活用していくのか 

２．端末以外の環境整備をどのようにしていくのか 

３．教職員へのフォローアップへの考え方について 

４．地域未来構想 20オープンラボへの考え方及び外部専門家との

協力への考え方について 

 

教育長 

３．新市庁舎建設に

ついて 
１．入札辞退の捉え方と原因究明をどのように行っているのか 

２．今後の入札予定価格や入札参加資格等への考え方について 

３．新市庁舎建設への市長の決意を問う 

 

市 長 

 

14 内 川 隆 則 

（社会民主党・ 

小さな声の会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．災害対策 １．災害後の対応・対策は充分か 市 長 

２．危機管理 １．自然災害に対する危機管理課の設置を 市 長 

 


